

Fecha: 22-03-2025 Medio: Diario la Región Supl.: Diario la Región Tipo: Noticia general

Título: Astroday: Celebración del día de la astronomía

Pág.: 5 Cm2: 421,7

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.000 12.000 ■ No Definida

En Biblioteca Regional Gabriela Mistral

Astroday: Celebración del día de la astronomía

Chile cuenta con los mejores cielos del mundo para la observación astronómica y en él están más de la mitad de los observatorios astronómicos del mundo.

Por Valentina Echeverría O.

El Día de la Astronomía fue instaurado por primera vez el 21 de marzo de 2014. Hace 11 años atrás y en su honor, la biblioteca regional Gabriela Mistral ofreció ayer una jornada completa de actividades por esta celebración, la que contó con stands, talleres y charlas para la comunidad, totalmente gratuitas, a la que asistieron estudiantes, autoridades y comunidad curiosa interesada en la ciencia.

«Astroday» es uno de los programas de difusión con mayor tradición en la Región de Coquimbo y en Chile desde el año 2007. Organizado por National Science Foundation (NSF), NoirLab y AURA Chile, nace de la iniciativa por compartir la astronomía y su tecnología con la comunidad, como también involucrar al público en la astronomía y en el cuidado de los cielos oscuros.

Rodrigo González, Seremi de Ciencia de la Macrozona Centro, estuvo presente en esta jornada, afirmando que, «a través de esta instancia, del premio AURA Padre Picetti y la feria, es que todos nos vamos inmiscuyendo en esto, participando y entendiendo que se hace, nos ayuda a dimensionar la importan-

cia de la ciencia y tecnología, lo que nos lleva a ser una mejor comunidad y a cuidar el medio ambiente».

Agregando también que, «cuando se hacen estas instancias, nos damos cuenta que los niños que andan ahí dando vueltas, tirando cohetes, interesándose por estas actividades, ellos son los futuros astrónomos, son los futuros físicos o ingenieros que van a buscar las soluciones del Chile del futuro».

La jornada contó con una feria astronómica, en la que participaron observatorios, universidades y entidades como Sernatur y Ceaza, entre otras. Además de actividades como «¡Pregúntale al astrónomo!» y Planetario. También charlas a cargo de la Universidad Central, NOIRlab, OPTO-LAB PUCV y talleres de cohetería, exploración cósmica amigable y sis-

tema solar con peluches. Para finalizar la jornada con una Starparty a las 20:30 horas.

¡Se regalan meteoritos!

Por otro lado, Jorge Monsalve, director del museo del meteorito, también quiso ser parte de esta conmemoración, posicionándose desde temprano en el terminal de buses de La Serena, para regalar pequeños meteoritos a los viajeros de la jornada.

El director catalogó esta actividad como «una experiencia extraordinaria, que superó con creces todas las expectativas que teníamos de esta innovadora iniciativa», agregando también que, «es primera vez que se hace una intervención de este tipo y la gente se notó muy curiosa ante la oportunidad de tocar un meteorito».



